

EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Talleres y Redacción: Burgos, 5

Todos los pases anticipados

Número suelto 10 céntimos

Viernes 12 de Noviembre de 1920

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

Toda la correspondencia al Director: Burgos, 5 y Berruete, 1

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración

Burgos 5 y Berruete, 1 y 3 (Imprenta)

y en la Librería de D. Santiago Rincón

Calle Mayor principal, número 48

Núm. 11.359

Teléfono núm. 6

AÑO XXXVIII

Teléfono núm. 6

CARTA DE MADRID

DE ACTUALIDAD

Información general

Egoismos e insensateces

Las armas de fuego

Castilla la Vieja

BURGOS.—Crimen misterioso.—Ayer tuvo conocimiento la guardia civil de Gumiel del Mercado, de que en Santibáñez de Esgueva se había cometido un crimen.

Inmediatamente se dirigió la benemérita al citado pueblo, a donde llegó dos horas después, comprobando que el crimen se había cometido en la persona de Adrián Navarro Arribas, de 36 años, casado, labrador, natural de Santibáñez y vecino de Fontoso.

Presentaba el cadáver diez heridas en la cabeza y diferentes partes del cuerpo, producidas con instrumento contundente y con arma blanca.

El cadáver de Adrián fue encontrado por su padre a las siete de la mañana del día 7, en el camino titulado «Eras bajas», dando cuenta acto seguido a las autoridades, quienes comenzaron a instruir las primeras diligencias.

Levante

ALICANTE.—Efectos de los aguaceros.—Las lluvias de estos días han originado la incomunicación de muchos pueblos de la provincia, quedando suspendido el servicio de transportes y automóviles de pasaje.

El correo tiene que ser conducido en caballerías y con gran trabajo por el mal estado de las carreteras.

El comercio de los pueblos incomunicados se queja de los perjuicios que este persistente abandono de las vías de comunicación les ocasionan.

Andalucía

HUELVA.—Circos que se hunden.—Cuando celebrábase una función acrobática en un circo formado en una tienda de campaña, se hundió la totalidad de la galería por defecto de construcción, sepultando a los espectadores.

En medio de una gran confusión, el público se abrió paso, acuchillando el lienzo que formaba la tienda de campaña.

De lo que pudo ser catástrofe, solo resultaron varios heridos y contusos.

Se ha abierto una suscripción para socorrer a la "troupe", que queda en la mayor miseria.

Aragón

ZARAGOZA.—Un aldeano asesina a su mujer.—El vecino del pueblo de Sés-trica, José Campi, asesinó a su esposa golpeándole el cráneo con el timón de un arado.

La interfecta se llamaba Lorenza Pórtoles.

El vecindario, indignado por el bárbaro crimen, intentó lynchar al agresor.

En el Comedor Escolar?

El ilustre exministro de Fomento don Calderón, visitó ayer en com-de su dignísima esposa e hijos, el comedor Escolar, presenciando la cor los alumnos de dicha institución.

Los hijos del exdiputado por conversaron afablemente, con los niños del Comedor se-quitaron con abundantes ellos mismos con gran júbilo.

Los señores de Calderón, tísimamente impresionados al Comedor Escolar por su nización y la admirable le-ciosamente realiza.

Antonio de Guzm

MÉDICO TOC

de la Beneficencia

especialista en pa

fermedades de l

CONSULTA: DE

Barrio y Mier, 5, (ante

Noviembre, 11
Sr. Director:
Vivimos los madrileños amenazados de un conflicto que por lo visto nadie quiere resolver: el del pan.

Un día sí y otro también nos amenaza el temor de encontrarnos sin pan o de pagarle a precios fabulosos.

Los tahoneros no quieren fabricar el pan llamado de familia, para el cual el Estado les proporciona la harina a precio de tasa. Quieren solamente fabricar el de piezas o lujo, porque como éste no está sujeto a peso determinado, resulta que en un kilo de pan entran veinte piezas lo menos, que a 10 céntimos, hacen que del kilo salga por unas dos pesetas, con lo que el negocio es de los llamados redondos.

Los panaderos se han empeñado en no dar el pan al precio que les exige el Ayuntamiento y recurren a todas las argucias habidas y por haber, resultando que hacen siempre su santísima voluntad y que el vecino que quiera comer pan lo ha de pagar el precio que se les antoje a aquellos, si es que han determinado ese día que haya pan en Madrid.

¿Por qué no puede el Ayuntamiento imponerse a los panaderos?

No puede, porque rara es la autoridad que en España tiene verdadero ascendiente sobre los ciudadanos todos, nacido de la inexorable energía que igual castiga en el rico como en el pobre las extralimitaciones y las ilegalidades.

Además de la efectiva anarquía que reina en todas las clases sociales, pues cada una hace lo que le viene en gana, poniéndose por montera a los demás, en este singular asunto del pan en Madrid, existe una flagrante y mil veces comprobada confabulación entre patronos y obreros para explotar al vecindario madrileño.

Los obreros panaderos consienten y amparan todos los excesos de sus patronos, con tal de que ellos resulten también beneficiados en sus jornales, ¿qué les importa «chinchar» al famoso «pueblo» que siempre tiene en los labios para encubrir sus torpes maquinaciones?

Estos socialistas son así. No se hartan de clamar contra los burgueses y cuando en ello les va la ventajosa, secundan sus planes.

Tahoneros y obreros panaderos quieren aumentar el precio del pan y no vacilan en recurrir a todas las argucias, sin que valga para nada que el Estado provea de las harinas a precio remunerador. Unos y otros se han empeñado en aumentar sus ganancias; mejor dicho, los patronos se han empeñado en aumentar sus ganancias, los obreros en vez de unirse para no consentir que al vecindario se le vuelva a sacrificar en nombre de codicias punibles, quieren que los patronos ganen más para ganar más también ellos.

Y así sucede de improviso lo ocurrido anoche.

Con un pretexto cualquiera los patronos despiden a unos cuantos obreros, y los obreros plantean la huelga general del ramo sin previo aviso, hasta que sean readmitidos los despedidos.

¿Por qué han sido despedidos? Porque a los patronos no se les dejaba fabricar en las condiciones que querían. Cerrándose a la banda hasta conseguir autorización que se haga, el Ayuntamiento y el Gobierno no tendrían más remedio que ceder, atemorizados por el inesperado conflicto que caía sobre Madrid.

Este está ya tan claro y se ha repetido tanto, que puede ser causa de un verdadero conflicto que provoque con sus egoismos e insensateces tahoneros y obreros panaderos. Por eso cada día se ve más la necesidad de que el Gobierno y el Municipio tengan un positivo movimiento de energía que haga a todos volver a la cordura.

M.

Procedimientos maquiavélicos

De un diario madrileño:

La carestía de la vida, las dificultades que la clase media encuentra para nivelar los gastos y los ingresos en su presupuesto, se sienten, seguramente, con más intensidad en las categorías modestas de los funcionarios.

Por eso fué tan fácil a los mal intencionados que se propusieron sacar partido en estas circunstancias, políticamente, mover a los funcionarios a peticiones que los que se las sugerían estaban bien persuadidos de que no podrían ser, en modo alguno, atendidas.

Política maquiavélica es la que ponen en práctica los desaprensivos explotadores de la buena fé de los funcionarios públicos; nefando proceder para triunfar en la contienda electoral; argucia que, más que de escuela salmantina, parece aprendida en Bolonia.

De la Provincia

Saldaña

Una yegua robada y recuperada

Al amanecer del martes, unos ladrones, desquiciando la puerta de la cuadra donde el párroco de Santa Olaja de la Vega tenía una yegua de vientre, valorada en 8.500 pesetas, se apoderaron del referido animal.

La sorpresa y el disgusto que este acontecimiento proporcionó al Párroco, lo deben suponer nuestros lectores.

Dada cuenta a la Guardia civil de esta villa, salieron dos parejas en persecución de los cacos y lo mismo hicieron varios vecinos del referido Santa Olaja, y en el día de hoy, consiguieron encontrar la yegua encerrada en uno de los cerrales del monte del término de Lagunilla, y se cree que los autores, perseguidos de cerca, tuvieron que dejar la presa por temer a ser ellos aprehendidos.

El Corresponsal,
César Barba

Ortega Arroyo

Médico de la Profilaxis de enfermedades venéreo-sifilíticas por oposición

Aplicación del 606-914 y derivados
VACUNACION ANTIRRÁBICA
Horas de consulta de 12 a 2 de la tarde y de 8 y media a 9 y media de la noche.

Don Sancho, 8, 1.º

A. EIROA (Optico)

Posee un completo surtido en Cajas de matemáticas para dibujo, Gemelos para teatro y campo, Barómetros, Termómetros, Microscopios, Brújulas, Lupas y otros artículos de Óptica.

Variado surtido en novedades propias para regalos

SE HACEN COMPOSTURAS =

Mayor Pral. núm. 80.—O TICA Y PLATERIA

FLORENCIO F. de YAGÜEZ

MÉDICO

ESPECIALISTA EN PARTOS Y EN

FERMEZAS DE LA MUJER

Consulta de once a una

Mayor Pral., 86, principal

Importante

Entrega inmediata de coches de la renombrada marca «Brasier», nuevos, faetón, con todos los adelantos modernos y de auto-camiones de 5 toneladas de la misma marca, y omnibus de 2, 3 y 4 y 5 toneladas.

GUILLERMO DEL PASO

Garage central: Palencia-Valladolid

E. DIAZ-CANEJA MEDICO-OCULISTA

Profesor agregado del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid. Ex ayudante y pensionado por el Ministerio de Instrucción pública en el hospital LARIBOISIÈRE de PARIS

Consulta diaria de enfermedades de los ojos, de once a una. Plazuela de la Catedral, núm. 15.

Escopeta de caza

Se vende una semi-nueva, en perfecto estado de conservación, marca «Sarasqueta», calibre 12, triple enganche, extractor automático, para vería y demás detalles, en el Centro de San Antón, calle del Arbol del Paraíso, 9.

Ibañez

MAJOR PRINCIPAL, 35

Teléfono 112

LA ASTUR PALENTINA

Empresa de automóviles SALDAÑA-CARRION-PALENCIA
Comenzó su servicios el 11 de Octubre

PRECIOS:	
PALENCIA	
La Venta	
Perales	1'95 ptas.
Villoldo	3'30 >
CARRION	4'50 >
	6'00 >

Horas y sitios de salida: De SALDAÑA, de la fonda de D. Emilio Cardaño, a las siete de la mañana.
De CARRION, de la fonda de don Domiciano Merino.
Hora de llegada a PALENCIA a las diez y media, parándose el coche en el HOTEL SAMARIA.

Villanueva de los Navos	6'75 ptas.
La Serna	7'20 >
Renedo	8'25 >
Gañinas	8'70 >
Lovera	9'00 >
SALDAÑA	9'45 >